
令和３年 第４回委員会会議録 

１ 開催年月日 令和３年３月５日（金） 

２ 開閉会時刻 開会：午前10時30分 閉会：午前11時21分 

３ 場   所 福岡市選挙管理委員室 

４ 出 席 委 員 津田委員長、濵田委員長職務代理者、三原委員、石井委員 

５ 事務局職員 選挙課長、庶務係長、選挙係長 

６ 傍 聴 者 なし 

７ 議   題 

（１）議案 

議案第１号 直接請求に必要な選挙人の数について 

（２）報告事項 

  ① 選挙人名簿登録者数について 

② 福岡県議会議員補欠選挙に係る地方書記室の設置について 

  ③ 令和３年度当初予算案について 

（３）その他 

    次回以降の委員会の開催予定日時 

・令和３年３月24日（水）午前10時30分 

・令和３年４月１日（木）午前10時30分 

・令和３年４月20日（火）午前10時30分 

８ 議事次第（○：出席委員、▲：事務局職員） 

（１）議案 

議案第１号について、事務局から説明を行い、審議の結果、出席議員の全会一致 

   で可決された。 

（２）報告事項 

報告事項①～③について、事務局から資料の説明・報告を行った。 

（３）その他 

 ・次回以降の委員会の開催日時は、資料記載のとおり決定した。 

【質疑等】 

〇 愛知県知事の解職請求の不正署名問題について、愛知県の選挙管理委員会が 

地方自治法違反の疑いで刑事告発しているが、公職選挙法には抵触しないのか。 



   ▲ 地方自治法が公職選挙法を準用する形になっている。 

    〇 令和３年度予算について、常時啓発費が減額となった理由は何か。 

    ▲ 選挙かわら版の単価が減額となったこと等いくつかの要因がある。 

なお、若者対象の啓発費については、セセウフの活動を充実するため増額し 

ている。 

    〇 新有権者に対する啓発事業として、バースデーカードについて意見してきた 

     が、予算化されていない。市の全体予算から見れば１００万円程度の予算は 

     確保できるのではないか。 

    ▲ 財政部門と協議したが理解が得られなかった。 

    〇 コロナ禍で施設入所者が投票に行けないという新聞記事を読んだ。記事の中 

     で、北九州市の市議会議員選挙では、希望者に対する配慮を呼びかけている。 

 このような問題の解決には、巡回バスや移動式投票所を考えていく必要が 

あると思う。 

    〇 大切な考えだと思う。 

   〇 投票に行きたくても行けない人のために、移動式投票所を考えていいのでは 

ないか。不必要な予算を削減すれば、財源は確保できると思う。 

▲ 移動支援については、過疎化のため、投票所が統合された地域の代替措置 

として行われている自治体が多いと聞いている。 

    〇 コロナ禍で高齢者が外出を控えている状況もあり、特別な対応を考えていか 

なければならない。 

    〇 コロナ禍はしばらく続いていく。その中で、良い知恵を出して、投票率向上 

     のためにどうすればいいかを考えてほしい。 

 


